
浙江众合科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2021-004 

投资者关

系活动类

别 

□特定对象调研    □分析师会议  

□媒体采访        □业绩说明会  

☑新闻发布会      □路演活动  

☑现场参观        □其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位

名称及人

员姓名 

北京中方信富投资管理咨询有限公司 张春林、淳厚基金管理有限公司吴若

宗、阮希阳、乔令、乔磊、何岩、梁铭炫、王春龙等共 21 名投资者 

时间 2021 年 9月 24 日 9：30-16：20  

地点 杭州洲际酒店 

浙江众合科技股份有限公司（浙江省杭州市滨江区江汉路 1785 号双城国际

四号楼 9 楼求是厅） 

上市公司

接待人员

姓名 

众合科技副总裁兼董事会秘书 何俊丽 

浙江海纳半导体有限公司董事兼总经理 沈益军 

众合科技创新研发中心总经理 王厦 

众合科技证券事务代表 葛姜新 

投资者关

系活动主

要内容介

绍 

一、参加时空大数据 2021 年度大会 

投资者赴杭州洲际酒店参加由浙江大学、河南大学、深圳大学、中国

测绘学会大数据与人工智能工作委员会、浙江省轨道交通建设与管理协会

联合发起，河南省时空大数据产业技术研究院、浙江众合科技股份有限公

司共同承办的时空大数据 2021 年度大会。 

 

二、见证一苇数智·智慧交通时空大数据平台的发布 

会上众合科技发布了一苇数智·智慧交通时空大数据平台及白皮书。

众合科技一苇数智·智慧交通时空大数据平台以时空大数据理论作为指导，

基于对交通行业的深刻理解，将其定位确定为以下四个重要方向： 

1、构建数字孪生，通过时空大数据的 GIS、BIM 和物联网等关键技术，

融合地理信息与建筑信息，汇聚地上空间和地下空间的数据，贯通时间上

属于历史的、现状的和未来的信息，将这三个层面叠加在同一个平台里，

对真实世界进行更加精确和全面的数字孪生； 

2、挖掘数据价值，提供一站式的处理平台，以优秀的数据处理能力和

集群管理能力，利用大数据技术处理这些扩展至四维时空的海量数据，挖

掘数据更深层次的价值； 

3、实现万物互联，平台坚持开放和共享，积极接纳外部，通过常用协

议和定制协议支持各种设备接入平台，同时支持外部把服务注册到平台中，

另一方面，积极对外部开放，允许外部通过简单的接口直接使用平台的功

能，访问平台内的数据； 

4、赋能业务创新，让一苇数智成为一个既能“跑应用”又能“做开发”

的平台。通过图形化的开发引擎和工具，支撑业务开发流程，极大地降低

业务开发和创新的成本和技术要求，同时平台内不断增加具有交通行业特

性的模型算法，真正为用户、应用开发者、合作伙伴提供赋能。 



三、众合科技副总裁兼董事会秘书何俊丽介绍公司概况 

 

四、众合科技副总裁兼董事会秘书何俊丽、浙江海纳半导体有限公司董事

兼总经理沈益军、众合科技创新研发中心总经理王厦回答投资者提问 

1、公司在轨道交通信号领域相较同行友商的优势？ 

答：众合科技是轨道交通行业中唯一一家拥有信号系统和自动售检票

及清分系统的公司。自动售检票系统掌握了车站和线路所有的客流信息，

信号系统掌握了列车运行的信息。众合科技具有天然优势，可以把列车和

乘客结合起来，根据客流的大小进行智慧调度，真正为乘客做到“出行即

服务”，为地铁业主实现智能化、数字化控制、运营和应急的手段。 

 

2、公司新发布的一苇数智·智慧交通时空大数据平台和原有的轨道交

通信号系统是什么关系？时空大数据平台是如何报价的？ 

答：一苇数智·智慧交通时空大数据平台是公司研发的底层平台，可

以嫁接信号系统、车辆、通信、屏蔽门等多个系统的接口。时空大数据平

台可以将数据进行统一和融合，为地铁业主提供更加智能化的运维运营和

决策支持。 

由于时空大数据平台目前在行业中还没有开始大规模应用，是一片蓝

海，还未形成招投标报价标准。目前主要是以定制化开发的方式，根据实

现的功能模块来进行报价。 

 

3、半导体是一个资金和技术密集型行业，竞争也较激烈。公司将采取

怎样的战略和思路，以期在市场中快速成长？ 

答：自 2020 年起，上市公司开始实施“智慧交通+泛半导体”一体双

翼的发展战略，半导体材料业务是泛半导体板块的核心，也是上市公司重

点发展的主营业务。未来，海纳半导体的发展重点在： 

1) 继续发展已有沉淀的技术优势：海纳在长单晶环节具备技术优势，

如海纳是行业内第三家拥有超重掺红磷产品的厂家，并已经实现了应用； 

2) 精准定位：海纳目前在 TVS 产品上市场占有率已达到 60%以上，

未来海纳将继续在中小直径高端研磨片领域领跑行业，同时提升抛光片产

品的产能，优化产品结构； 

3) 人才激励：通过股权激励、团队增资入股等方式，让团队真正参

与到公司的发展中，从而吸引和留住优秀人才。 

 

4、海纳半导体拟新建的半导体单晶硅基地的进展情况如何？ 

答：海纳新建中大尺寸半导体级硅单晶生产基地项目的实施主体海纳

半导体（山西）有限公司已成立并落地在山西太原，目前正在与当地开发

区政府协商土地和入园等事宜。单晶硅基地预计在明年投产。项目建成后，

得益于当地电力优惠政策，海纳单晶生产环节的电力成本将大幅降低，从

而提升毛利率。 

 

5、海纳半导体今年产能提升的幅度以及未来是否会继续提升？ 

答：目前海纳的产能较 2021 年年初已经增长了 20%以上。目前海纳产

能提升的主要瓶颈在于设备采购的周期较长，设备到货较慢。海纳从 2019



年已经开始布局扩产，陆续采购进口设备，今年下半年到明年设备会陆续

到货，产能将逐步释放。 

 

6、海纳半导体上半年业绩的增长主要是受硅片涨价的影响吗？ 

答：今年上半年海纳硅片产品的平均涨幅在 20%左右，但由于大宗商

品尤其是多晶硅的涨价幅度已经超过了硅片产品的涨幅，所以硅片产品涨

价对海纳毛利率的影响较小。上半年海纳业绩的增长主要还是得益于产线

产能利用率的提升和产品结构的调整，海纳将产能集中在高端研磨片和抛

光片的生产，从而提升综合毛利率。 

附件清单

（如有） 

无 

日期 2021-9-27 

 

 


